

Neuen eXtra-Standard eingeführt

[12.01.2026] Mit Februar wird Version 1.5 des Kommunikationsstandards eXtra in der Software SAP HCM zur Pflicht. In einem Pilotprojekt hat IT-Dienstleister Komm.ONE als erstes kommunales Dienstleistungsunternehmen den Standard bundesweit bei seinen Kunden eingeführt.

Ab dem 1. Februar 2026 ist die [eXtra Version 1.5](#) in der Software [SAP HCM](#) für alle Sozialversicherungs-Meldeverfahren verpflichtend. Wie IT-Dienstleister [Komm.ONE](#) mitteilt, hat er den neuen Bundesstandard für die Kommunikation zwischen Wirtschaft und Verwaltung im Oktober 2025 für das Modul Personalabrechnung im Produkt Kommunalmaster Personal umgesetzt. In einem Pilotprojekt mit SAP habe er dann als erstes kommunales Dienstleistungsunternehmen den Standard bundesweit für über 200 Mitglieder und Kunden und somit für fast 86.000 Personalfälle eingeführt. Am 9. Dezember 2025 seien die letzten der 1.100 Kunden umgestellt worden.

Der Standard eXtra soll als technologie- und netzneutrales Transportverfahren den elektronischen Datenaustausch zwischen Wirtschaft und Verwaltung erleichtern, erklärt Komm.ONE. Bislang wurden nicht überall dieselben Verfahren genutzt, Kompatibilität war deshalb nicht immer gegeben. eXTRA sei im Schulterschluss von Wirtschaft und Verwaltung entwickelt worden.

(ve)

Stichwörter: Personalwesen, SAP, Komm.ONE, eXtra Version 1.5